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Réseaux sociaux et nature urbaine : 
préservons ce qui compte !

Wm piw v²wiey| wsgmey| jezsvmwirx pe gsqqyrmgexmsr mrwxerxer²i ix pe hmҫywmsr 
rapide díinformations, ils peuvent, également, engendrer des problèmes 
tels que la désinformation et líaltération de la vie privée.

Indéniablement, les réseaux sociaux ont transformé la manière dont nous 
communiquons, partageons des informations et interagissons avec le 
qsrhi2 Piw tpexijsvqiw gsqqi Jegifsso0 Mrwxekveq ix [lexwEtt sҫvirx 
des moyens simples et rapides pour échanger des messages, des photos 
et des vidéos, renforçant ainsi les liens sociaux. Díautres, tel que LinkedIn, 
sҫvirx hiw sttsvxyrmx²w hi h²zipsttiqirx tivwsrrip ix tvsjiwwmsrrip2 Piw 
réseaux sociaux ont révolutionné la communication, favorisé la mobilisation 
wsgmepi ix sҫivx hiw sttsvxyrmx²w hi h²zipsttiqirx tivwsrrip ix 
tvsjiwwmsrrip2 Gitirherx0 mp iwx mqtsvxerx hi viwxiv gsrwgmirx hiw h²Ăw ix 
des risques associés à leur utilisation.

Tout díabord, leur utilisation excessive peut être liée à des niveaux accrus 
díanxiété, de dépression et de solitude.

Ensuite, les réseaux sociaux peuvent être une source de désinformation et 
de fake news. Cette désinformation peut avoir des conséquences graves, 
mrăyir±erx piw stmrmsrw tyfpmuyiw ix piw gsqtsvxiqirxw hi qerm³vi r²kexmzi2 
De plus, les réseaux sociaux posent des risques pour la vie privée et la sécurité.

Q²Ăsrw rsyw0 q²Ăi~1zsyw hi xsyx gi uym tiyx ´xvi ²gvmx ix vipex² wyv piw 
hmҫ²virxw v²wiey|2 Piw mrxivtippexmsrw0 wyv piw v²wiey|0 ix hi qerm³vi gegl²i 
(anonyme, pseudo, avatar...) díune personne, sont trop faciles. Toutefois, 
elles ne doivent pas dépasser certaines limites. Avec ou sans réseaux, toute 
personne doit être respectée. Cíest en tout cas ce que líon mía éduqué.

Je voudrais revenir, dans cet édito sur le problème (qui níen est pas un) de 
líentretien du cimetière et de certains espaces publics. La ville de Mireval 
a obtenu le label Terre Saine ìzéro phyto dans notre communeî, une 
opération portée par le Ministère de líEcologie, du Développement Durable 
ix hi pùIrivkmi2 Epsvw0 h²hveqexmwsrw pe tv²wirgi hi ăsvi wtsrxer²i wyv 
les trottoirs, au pied des arbres et au sein de certains espaces publics. 
Cette présence níest pas le signe díun manque díentretien mais celui díun 
nécessaire changement dans nos paysages urbains : ces herbes ne sont 
pas mauvaises mais sont utiles à la biodiversité et doivent retrouver leur 
place sur la toile urbaine mirevalaise. Ces herbes ne sont pas la preuve 
díune faute díentretien, ne sont pas la preuve díespaces sales, elles sont 
seulement le résultat díune fauche tardive, celle qui respecte le cycle de la 
nature, celle qui laisse au couvert végétal le temps de se développer, ce qui 
jezsvmwi pe tsppmrmwexmsr ix sҫvi rsyvvmxyvi ix vijyki ¬ pe jeyri2
Je vous souhaite une bonne lecture !

Christophe Durand

Maire de Mireval

9e Vice-Président de Sète Agglopôle Méditerranée
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Évènement

Les festivités estivales municipales sont, 
comme depuis deux ans, regroupées autour 
de deux événements principaux : la fête na-
tionale du 14 juillet et le festival du muscat.

Le 14 juillet doit rester une grande fête 
populaire, sans doute celle qui est la 
plus célébrée en France. Cíest bien le 
cas sur Mireval et cíest bien la volonté 
de líéquipe municipale. 

Une matinée avec jeux pour les petits et 
les grands, des remises de récompenses 
aux heureux gagnants des jeux, un dis-
cours de Chrisrtophe Durand, maire de 
Mireval, en présence de sapeurs-pom-
piers de notre commune pour lesquels 
le commandant Gilles Marcos a remis 
des médailles à 8 díentre eux pour leurs 
10, 20 et 40 années de bons et loyaux 
services à la caserne de Mireval. Plus 
tard, à partir de 19h, la suite des festi-

vités avec apéritif musical, buvette, res-
xeyvexmsr0 jssh1xvygow0 vixvemxi ey| ăeq-
fiey|0 kverh jiy hùevxmĂgi ix fep ezig 
DJ Cassou. 

Et cette année, la buvette de la soirée 
a été tenue par líamicale de nos sa-
peurs-pompiers. Bref, encore un très 
beau 14 juillet.

 FESTIVAL DU MUSCAT - 2E ÉDITION

Il y avait foule dans les rues du centre-
ville de Mireval ce mardi 23 juillet, en 
soirée. La ville organisait son deuxième 
festival du muscat. Une fête autour de 
notre AOP Muscat de Mireval.

Un instant très apprécié qui sentait bon 
les vacances, les loisirs et la détente.

Une douce soirée estivale entre musique 
et dégustation autour des producteurs 

de Muscat de Mireval, líambiance était à 
la convivialité.

La Ville de Mireval remercie líensemble 
des producteurs et des exposants, les 
commerçants et toutes celles et ceux qui 
ont pu faire de cette soirée un moment à 
part au cúur de líété mirevalais !=

 UNE SAISON ESTIVALE
 TOUJOURS FESTIVE !  
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Comme il en est coutume chaque année, 
líéquipe municipale accueillait, ce samedi 
12 octobre au matin, les nouveaux arri-
vants dans notre commune. Une matinée 
díinformations et de découvertes pour 
nos nouveaux habitants (une vingtaine de 
familles présentes, soit près de 50 per-
sonnes) arrivés sur la commune depuis le 
1er septembre 2023.

 PRÉSENTATION DE LA COMMUNE

Un temps díaccueil qui síest ouvert 
autour díun café et de viennoiseries 
en mairie et qui síest poursuivi par une 
présentation de la commune, de ses 
élus, de leurs délégations et de leurs 
activités. 

IrĂr psvw hi pe tv²wirxexmsr hi rsw mr-
vités du jour, on a pu se rendre compte 
que notre commune attirait des familles 
qui peuvent venir de partout en France 
(Lorraine, région parisienne, Savoie, 

Haute Savoie pour les plus lointaines). 
Des discussions, des échanges très 

cordiaux ont animé notre réunion. 

Tel était le but recherché.

Cette réunion díaccueil síest terminée 
par la visite guidée de líincontournable 
cave coopérative Rabelais. Une dégus-
xexmsr hiw hmҫ²virxw tvshymxw hi rsxvi 

gezi gsst²vexmzi e Ărepiqirx tivqmw 
à líensemble des participants de se re-

trouver autour díun temps convivial.

Bienvenue à toutes celles et tous ceux 

qui découvrent la douceur de vivre 

mirevalaise !=

Malgré une météo très incertaine, le forum des associations síest bien tenu ce dimanche 8 
witxiqfvi2 Ix pe tpymi e Ărepiqirx ²tevkr² piw egxiyvw hi gixxi qexmr²i2 
Dès 9h30, líesplanade Simone-Veil 
est très vite devenue la place dédiée 
au monde associatif. Culture, sport, 
loisirs, détente (initiation au qi gong), 
danse (avec démonstration de danses 

sévillanes), activités manuelles, pein-
ture, une myriade de propositions di-
verses et variées faites aux plus grands 
comme aux petits.

Trente associations prévues, vingt neuf 
présentes. Une bon taux de participa-

tion et díengagement qui prouve, une 
fois de plus, le dynamisme de notre 
village. Car peu importe leur taille, nos 
associations jouent toutes un rôle pri-
mordial pour notre commune.

En plus de rendre des services essen-
tiels à la population, elles contribuent 
également à líanimation du village.

Trois particularités cette année : une 
nouveauté au sein de la maison pour 
tous, avec des créneaux dédiés au 

Krav Maga, sport de self défense.

Nos frontières associatives ont dépas-
sé les limites communales puisque 
líon pouvait noter la présence de deux 
associations sportives villeneuvoises 
(rugby et handball) et deux associa-
tions vicoises (peinture en pleine nature 

et danse). Des activités qui níexistent 
pas sur notre commune, mais qui sont 
connues de notre population.

Ix irĂr0 pe tevxmgmtexmsr hi pùewwsgme-
tion des commerçants de Vic et Mireval 
(ACVM) qui était présente pour la pre-
mière fois.=

 FORUM DES ASSOCIATONS :
 LE RENDEZ-VOUS DE LA RENTRÉE ! 

 BIENVENUE CHEZ VOUS ! 
 ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS :
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Égalité des Chances

Durant les vacances díété, líaccueil de 
loisirs a proposé aux enfants un programme 
très riche en activités et sorties, ainsi 
quíun séjour culturel et sportif.

 VACANCES & SÉJOUR DE LíALE
Du 22 au 26 juillet, 18 enfants ont 
pu vivre à Mende des aventures sur 
les traces de la bête du Gévaudan. 
Canoé, spéléologie, visite du vallon 
du Villaret, etcÖ étaient aussi au 
programme de cette folle semaine !

Le groupe des Ouistitis (3/5 ans) a pu 
découvrir des projets divers et variés 
autour de líautonomie et des émotions. 
Tandis que le groupe des 6/10 ans 
síest initié aux sports olympiques.

Du côté des sorties ils ont pu visiter 
plusieurs parcs díattractions ; des 
journées à la plage ont été organisées 
ainsi que des grands jeux toutes les 
semaines. Beaucoup de rigolades, de 
líamusement, et de líapprentissage.

Ix tsyv Ărmv0 yri etv³w1qmhm sp}qtmehiw 
parents contre enfants ainsi quíune 
exposition suivie díun goûter partagé 

qui a remporté un grand succès !!

 VACANCES DU CLUB ADO

Cet été, le club ados de Mireval a 
eggyimppm :7 niyriw0 uym srx tvsĂx² hùyr 
programme riche en activités variées.

Parmi les grandes sorties organisées, 
on peut citer Aqualand, Le Grand Bleu, 
Wave Island, ainsi que des activités 
telles que le canyoning, une journée au 
Drop-In, des excursions au Parc Spirou 
et Luna Park. Les jeunes ont également 
participé à des activités díaccrobranche, 
de golf, de cinéma, et même à des 

séances de taureaux-piscine.

Les loisirs ne se sont pas limités à ces 
grandes sorties : le club a également su 
tirer parti des installations locales, avec 
des journées passées sur la plage, des 
sessions de beach tennis au terrain de 
Mireval, et des moments conviviaux à 
la ludothèque. 

Après deux mois díactivités intensives, 
le bilan du club ados est largement 
positif, témoignant du succès de ces 
animations estivales et de líimplication 
des jeunes dans ces nombreuses 
expériences enrichissantes.

 UN ÉTÉ RICHE EN ANIMATIONS 
 POUR LA JEUNESSE MIREVALAISE
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La structure est plus spacieuse 
suite au déménagement de la 
bibliothèque Léo Lagrange dans 
líancien poste de police, place 
Jacques Le Conquérant

Les espaces ont été repensés 
eĂr hùeggyimppmv0 piw tixmxw ix 
les grands dans de meilleures 
conditions. Nouveauté pour 
cette rentrée, des ateliers : 
cuisine, décoration, activités 

à thèmes, seront proposés 
aux assistantes maternelles 
ainsi quíaux familles. Cette 
structure continuera díêtre un 
lieu qui facilite les rencontres 
et le partage tout en créant du 
lieu entre les professionnels, les 
parents et les enfants.

A noter quíune cuisine équipée 
toute neuve a été installée != 

Appréciée de tous, 
la traditionnelle cé-
rémonie du 20 juin 
2024, a mis à líhon-
neur les 42 élèves 
de CE2 qui ont ob-
tenu le permis pié-
tons.

Les 30 élèves de 
CM2 quant à eux 
ont reçu leur calcu-
latrice et le permis 
vélo par Christophe 
Durand, maire de 
Mireval, Mme De-
psҫvi0 hmvigxvmgi hi 
líécole élémentaire, 
des élu.e.s de la 
ville, des ensei-
gnantes et de Phi-
lippe Minnela, chef 
de la Police Munici-
pale != 

 PLUS SPACIEUSE 
 UNE LUDOTHÈQUE

TRAVAUX DANS LES ÉCOLES

Comme chaque année, les ser-
zmgiw xiglrmuyiw tvsĂxirx hiw 
zegergiw hù²x² tsyv irxvixirmv 
piw fxmqirxw hy kvsyti wgs-
pemvi2 Mpw v²tsrhirx ²kepiqirx 
ey| hiqerhiw xiglrmuyiw jsv-
qyp²iw tev piw irwimkrerxw2 
Ils montent et installent les 
nouveaux mobiliers (tables, 

chaises, armoire, étagère etcÖ). 

Gùiwx pi qsqirx mh²ep tsyv 
iʆigxyiv piw v²tevexmsrw qe-
niyviw ix hi jemvi mrxivzirmv piw 
sociétés extérieures. Notam-
qirx pùmrwxeppexmsr hiw ter-
neaux photovoltaïques sur le 
xsmx hiw fxmqirxw E ix F hi 
pù²gspi ²p²qirxemvi2 

PROGRAMME DE LíANNÉE

₲ Qmwi ir tpegi hi pù²xyhi wyv-
veillée en partenariat avec 
piw tevirxw hù²p³ziw0 piw ir-
wimkrerxw ix pi WINQ ? 

₲ Tevxmgmtexmsr ¬ pùermqexmsr 
hi pe qemwsr lerx²i ir tev-
xirevmex ezig pi gsqmx² hiw 
j´xiw (31 octobre et 1er no-

vembre 2024) ? 
₲ Rsyzippi ²pigxmsr hy gsrwimp 
qyrmgmtep hiw niyriw (no-

vembre) ?
₲ Tvskveqqexmsr tsyv gleuyi 
t²vmshi hi zegergiw ix hiw 
qivgvihmw ?

₲ Tevxmgmtexmsr ey Kverh H²Ă 
öZmzi~1Fsyki~÷ ir tevxire-
vmex ezig pi Qmvizep Kevhmspi 
Exl²xmwqi0 pù²gspi hiw Empiw 
ix pù²gspi ²p²qirxemvi ? 

₲ W²nsyvw tsyv pùEPI ix pi Gpyf 
Ehsw ,tvmrxiqtw 3 ²x²-

 REMISE DES DIPLÔMES 

 & CALCULATRICES

 SÉJOUR DU CLUB ADO

Le centre Bi-Izarrak a accueilli nos 
jeunes adolescents pour un séjour de 
5 jours à Biarritz, du 20 au 24 août, 
rempli díactivités enrichissantes et 
divertissantes. 

Jour 1 (jour díarrivée) : Nos jeunes ont 
débuté le séjour avec une session 
de surf encadrée par des moniteurs 
diplômés, une expérience excitante et 
formatrice. 

Jour 2 : Le matin, ils ont découvert 
la pelote basque sous la direction 
díAnton, un expert de cette discipline 
emblématique de la région. Líaprès-
midi, ils ont retrouvé líocéan pour une 
nouvelle session de surf, suivie en soirée 
díune visite nocturne de Biarritz, mettant 
en lumière la beauté de la ville sous un 
autre angle. 

Jour 3 : Le groupe síest rendu à 
Espelette, célèbre pour ses piments et 
wsr texvmqsmri0 ezerx hi tvsĂxiv hi piyv 
dernière session de surf. 

Jour 4 (vendredi) : La journée a 
commencé avec une activité de rafting 
palpitante, suivie díun pique-nique au 
bord de la rivière et díune baignade 
rafraîchissante, en soirée nos jeunes 
ont assisté à une course landaise, une 
tradition typique du Sud-Ouest

Pour conclure ce séjour mémorable 
nous avons visité Biarritz de jour ce 
uym e qevuy² pe Ăr hi gixxi fippi 
ezirxyvi2 Giw gmru nsyvw srx sҫivx yr 
parfait équilibre entre sport, culture et 
convivialité, laissant à chacun de beaux 
souvenirs.= 
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RÉFECTION DU CHEMIN DU MOULINAS
À la suite de la construction 
de la nouvelle esplanade 
Louis-Huillet et de son par-
king, puis du nouveau Poste 
de Police, il convenait de ré-
aliser un accès sécurisé à cet 
ensemble, cíest maintenant 
chose faite.

Le tronçon réalisé va de líave-
nue de Verdun jusquíà líentrée 
du nouveau parking de líes-
planade. En complément de la 
réfection de la chaussée nous 

ir ezsrw tvsĂx² tsyv gv²iv yr 
xvsxxsmv eĂr hi w²gyvmwiv pi gli-
minement piéton. 

Nous avons également pris 
la décision de remplacer la 
canalisation díeau potable 
par líintermédiaire du Syn-
dicat du Bas Languedoc 
(SBL), avec mise en place 
díune nouvelle borne in-
cendie. Cette prestation est 
entièrement prise en charge 
Ărergm³viqirx tev pi WFP2

Il restera la deuxième partie à 
réaliser, elle va de líentrée du 
parking jusquíau tunnel sous la 
route départementale. 

La suite est actuellement à 
líétude, tant du point de vue 
xiglrmuyi uyi Ărergmiv2 Rsyw 
ferons réaliser les travaux dès 
uyi pùirzipstti Ărergm³vi 
sera conforme à notre budget.

Travaux 1ère tranche : 75.000Ä TTC

Les travaux se sont terminés mi-juillet, avec la mise en circulation complète du rond-point et 
de líensemble des bretelles, notamment la voie indépendante vers le lotissement La Baussas.

Ce chantier aura duré un an à quelques 
jours près, au lieu des deux ans théo-
riques données par les services du 
Conseil Départemental, ce qui semblait à 
líépoque totalement exagéré.

 ENTIÈREMENT FINANCÉ PAR LE DÉPARTEMENT
Gi vsrh1tsmrx e ²x² irxm³viqirx Ărerg² 
par le département avec un budget avoi-

sinant les 4,2 millions díeuros TTC, pour 
la part travaux. 

Il est à présent reconnu que ce nouveau 
vsrh1tsmrx ri jvimri tew pi xveĂg0 mp v²hymx 
la vitesse en arrivant sur notre village tout 
ir pe ăymhmĂerx wyv yri wiypi zsmi2 Ix wyv-
tout, après une trop longue période díac-
cidents graves, Il a sécurisé líaccès au 

village et apporté une vraie entrée de ville 
par líavenue de Montpellier.

Líautre point technique qui pouvait in-
quiéter les riverains, concernait le bruit de 
freinages des véhicules à líarrivée sur líilot 
central. Ce souci a été limité par la mise 
en place díun revêtement anti-bruit, et le 
recul que nous avons depuis juillet nous 
semble apporter une réponse positive.

DES PLANTATIONS EN APPROCHE

Il reste à réaliser les plantations, tant at-
tendues par les riverains. Nous espérons 
uyi giw xvezey| tsyvvsrx ´xvi iҫigxy²w 
à líautomne, comme annoncé par le ser-
vice travaux routiers du Conseil Départe-
mental de líHérault, cette période étant 
la plus propice aux nouvelles plantations. 

Toutefois de nouvelles restrictions bud-
gétaires au sein du département nous 
pemwwi eykyviv yr vixevh herw gixxi Ă-
nition du chantier. Nous vous tiendrons 
au courant de líévolution de ce contre-
temps.=

 DU ROND-POINT DE LA RD 612
 MISE EN CIRCULATION

Développement Urbain

8
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LOCAL DES FESTIVITÉS :  
DÉBUT DES TRAVAUX EN VUE !
La construction du tout nouveau local des 
jiwxmzmx²w wi gsrgv²xmwi ir gixxi Ăr hùer-
née. Un projet qui aura connu quelques re-
fsrhmwwiqirxw ey Ăp hiw qsmw0 qemw hsrx 
toutes les étapes de concertation ont per-
mis de donner corps à ce futur espace de 
vie qui répondra à níen pas douter aux be-
wsmr hiw hmҫ²virxiw ewwsgmexmsrw gsqqi 
à ceux de líensemble des mirevalaises et 
des mirevalais.

Avec líappui de líarchitecte, le cabinet 
Evrsri0 pe Zmppi e perg² yr ettip hùsҫvi 
pour la sélection des entreprises qui par-
ticiperont à ce projet. Les entreprises inté-
ressées avaient jusquíau 23 octobre pour 
soumettre leurs propositions. La municipa-
pmx² tvsg²hive irwymxi ¬ pùerep}wi hiw sҫviw 
et à líattribution des travaux.

Démarrage des travaux prévu courant 

décembre.

Etv³w tpywmiyvw err²iw hi v²ăi|msr0 hi kvsytiw hi xvezemp0 hi v²yrmsrw0 hi jsvqepmx²w ehqmrmw-
tratives aux côtés de la coopérative Thau Energies Citoyennes (TEC), et grâce à líimplication de 
quelques mirevalais, notre projet díinstallation de panneaux photovoltaïques est maintenant 
abouti !  

La période estivale, pendant laquelle les 
activités scolaires et associatives sont en 
retrait, a été choisie pour installer les pan-
neaux solaires sur trois bâtiments munici-
paux : Le groupe scolaire Charles Prieur, 
la Halle des sports et les bâtiments du 
complexe sportif.

 FINANCEMENT PAR LES CITOYENS VOLONTAIRES

Giw mrwxeppexmsrw srx ²x² Ărerg²iw ir qe-
jeure partie par TEC (emprunt) et par des 
citoyens et administrés volontaires sous la 
forme de parts sociales souscrites auprès 

de TEC et de Comptes Courants Asso-
ciés (avec rémunération des intérêts). 

Líinvestissement est donc supporté en-
tièrement par TEC, la municipalité ayant 
seulement pris quelques parts sociales au 
début du projet (2020).

 DERNIERS AJUSTEMENTS

Une convention díoccupation a été signée 
entre la municipalité et TEC pour chacun 
des bâtiments concernés. Cette conven-
xmsr Ă|i pi tvm| hi pe psgexmsr hiw xsmxyviw 
dont le montant sera versé annuellement 
à la commune.

Il ne reste, à ce jour, que quelques ajus-
tements techniques (paramétrages, 

réglages...) et surtout administratifs 
(démarches  auprès díEnedis pour les for-

malités liées au raccordement au réseau), 
en passe díêtre réglés, pour une mise 
ir tvshygxmsr zivw pe Ăr hy qsmw hùsg-
tobre.=

 SONT INSTALLÉES !
 LES CENTRALES PHOTOVOLTAÏQUES

9
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Líavenue du Poilu présente des caracté-
ristiques de structure particulières qui la 
rendent dangereuse pour les riverains et les 
usagers.

Ir iҫix0 gixxi vsyxi h²tevxiqirxepi öde 

transitî (D116 E3) est très étroite au ni-
veau de son intersection avec la rue 
Robespierre (3m80) et ne dispose pas 
de trottoir depuis cette même intersec-
tion jusquíà son croisement avec le bou-
levard Pasteur.

RENCONTRE AVEC LES RIVERAINS

Les riverains de cette portion de voie, cir-
culable dans les deux sens, se retrouvent 
directement sur la chaussée lorsquíils 
sortent de chez eux et ne peuvent sortir 
leur véhicule du garage quíavec la plus 
extrême prudence.

Pùi|ewt²vexmsr nywxmĂ²i hiw vmzivemrw 
rsyw e gsrhymx ¬ qiriv yri v²ăi|msr ir 
concertation avec eux.

Cíest ainsi que deux rencontres se sont 
tenues pour échanger sur les solutions 
envisagées (22 septembre 2023) et pour 
valider les aménagements retenus (28 

mars 2024).

En priorité, le but recherché consistait à 
sécuriser les piétons usagers et les rive-

rains et à réduire la vitesse des véhicules 
transitant sur líavenue.

Ces principes étant posés, nous avons 
eu recours à notre entreprise spécialisée 
herw piw eq²rekiqirxw vsyxmivw tsyv Ă-
naliser le projet que nous avions concer-
té avec ce collectif de riverains.

 TRAVAUX RÉALISÉS

Cíest ainsi que les 17 et 27 juin derniers 
les travaux ont été réalisés.

Un cheminement piéton, tracé au sol 
et sécurisé par des balises plastiques a 
été aménagé depuis líintersection avec 
la rue Robespierre jusquíau croisement 
avec le boulevard Pasteur. 

Une ìécluse unilatérale simpleî a été créée 
entre les n°12 et 14 de líavenue du Poilu.

Une déviation signalisée par marquage 
au sol et protégée par balises plastiques 
a été créée au début de líavenue (en face 

du monument aux morts) de façon à 
ralentir la vitesse des usagers en prove-
nance de líavenue de Verdun. Cette dé-
viation nous a, de plus, permis de créer 5 
places de stationnement !

TRAVAUX RÉALISÉS

Plus récemment, les Services Tech-
niques sont intervenus :

ï Tsyv vigxmĂiv0 ir v²hymwerx we psrkyiyv0 
le marquage au sol du ìStopî ;

ï Pour déposer le ìcoussin Berlinoisî (ra-
lentisseur) qui se trouvait au niveau du 
n°5 de líavenue et le déplacer au point le 
plus étroit de líavenue (au Vieux puits) ;

ï Pour installer une signalisation routière 
plus en adéquation avec ces aména-
gements ;

Il est à noter que les aménagements 
proposés et retenus lors des rencontres 
avec les riverains ont, à ce jour, tous été 
mises en úuvre !

Comme convenu avec le collectif de ri-
verains, une rencontre, a but de ìretour 

díexpérienceî, a été organisée dans le 
courant du mois díoctobre pour mesurer 
pi hikv² hi wexmwjegxmsr ix v²ă²glmv wyv piw 
pistes díamélioration.=

 AVENUE DU POILU :
 DES AMÉNAGEMENTS POUR PLUS DE SÉCURITÉ
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La tranche 2 de la réfection de líavenue de 
Maupas est entrée dans sa phase prépara-
toire

La réfection de líavenue de Maupas, at-
tendue depuis de nombreuses années, 
se poursuit avec líentrée en phase pré-
paratoire de la deuxième tranche. La pre-
mière phase, lancée peu après la rentrée 
2023 et síétendant du pont de la gare 
jusquíau carrefour Gambetta/Maupas, 
síest achevée dans les délais annoncés.

Cette première partie du chantier, com-
plexe en raison des contraintes liées à la 
circulation rétrécie au niveau du pont à la 
limite de Vic-la-Gardiole et au rond-point 
de la Croix, a été menée avec succès.

 BUDGET RÉPARTI SUR TROIS EXERCICES 
La ville, consciente de líampleur du pro-
jet, a réparti le budget global sur trois 
erw0 ezig yri Ăr tv²zyi ir 64692 
Maintenant, place à la deuxième tranche 
des travaux, qui couvrira le tronçon entre 
le carrefour Gambetta/Maupas et le che-
min du Port, soit environ 530 mètres li-
néaires. La période de préparation des 
entreprises est actuellement en cours, 
ezig pe Ărepmwexmsr hiw tperw hùi|²gyxmsr 
et líélaboration du calendrier détaillé.

Comme pour la première phase, plu-
sieurs acteurs sont impliqués dans ce 
chantier díenvergure. Le Syndicat du 
Bas Languedoc a déjà procédé au rem-
placement du réseau díeau potable. 
Puis, Hérault Énergie a pris en charge 
líenfouissement des réseaux secs (éclai-

rage public, télécommunications, et ré-

seau électrique) et líinstallation de nou-
veaux candélabres.

Les travaux de voirie, qui incluent la 
qshmĂgexmsr hiw gleyww²iw0 pe gv²exmsr 
díune voie à double sens de 5,50 mètres 
de large, ainsi quíune voie mixte pour vé-
los et piétons, commenceront dans les 

semaines qui viennent. De plus, les fos-
sés existants seront comblés et rempla-
cés par un réseau de drainage souter-
rain. Des zones de stationnement seront 
également aménagées. 

Cette deuxième phase devrait durer une 
bonne partie du premier semestre 2025, 

herw pi fyx hùeq²pmsviv wmkrmĂgexmziqirx 
líaccessibilité et la sécurité de cette ave-

nue très fréquentée.

Le chantier entamera ensuite sa troi-

sième et ultime phase qui síétendra 

au-delà du chemin du Port.=

11

 RÉFECTION DE LíAVENUE DE MAUPAS :  
 DEUXIÈME TRANCHE EN APPROCHE
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Le jeudi 12 septembre dernier la ville de MIRE-
VAL a accueilli au Centre Culturel Léo Malet la 
réunion annuelle du Comité de Pilotage de la 
lutte contre la cabanisation.

Cette réunion, qui a lieu chaque année 
à líinstigation du préfet de líHérault, ras-
semble tous les acteurs de la lutte contre 
la cabanisation dans le département, à 
savoir, la préfecture et ses services du 
territoire, les services de la justice (pro-

cureurs), la chambre des notaires, les 
hmҫ²virxw wivzmgiw hi kirhevqivmiw ix 
de polices municipales dédiés à líur-
banisme, et pour terminer une grande 
parties des élus municipaux du départe-
ment en charge de líurbanisme sur leur 
communes, maires et adjoints au maire.

 MAIS AU FAIT, QUíEST-CE QUE LA CABANISATION ?
Cela consiste en líimplantation de 
constructions en dur type mazet, ou 
mobiles homes, ou caravanes, sur des 
zones inconstructibles, agricoles ou na-
turelles. 

Ces implantations étant réalisées sans 
autorisation municipale du type Déclara-

tion Préalables de travaux (5 à 20m²) ou 
Permis de Construire (au-delà de 20m²).

Líabsence díautorisation rend donc ces 
bâtis illégaux. De plus, ils sont souvent 
insalubres et même dangereux pour 
leurs habitants.

La préfecture en a donc fait une cause 
majeure du territoire, en síappuyant sur 
les mairies qui doivent être garantes de 
líapplication des lois.

Ey Ăp hiw erw0 pe tv²jigxyvi e qmw ir 
place des systèmes de surveillance de 
plus en plus perfectionnés, se dotant 
qemrxirerx hi pùmrxippmkirgi evxmĂgmippi ix 
des photos aériennes.

Chaque mairie a un référent cabanisa-
tion, à Mireval cíest líadjoint au maire 
délégué au Pôle Urbain.

 ÉCHANGES ENTRES COMMUNES

Cette réunion très instructive a permis 
des échanges entre communes sur leurs 
hmҫ²virxiw tvexmuyiw qmwiw ir tpegi0 
sur le nombre de dossiers traités par la 
justice, sur des cas emblématiques de 
remises en état naturelles de certaines 
zones (démolition des constructions sur 

ordre de la justice).

Líinstruction judiciaire peut parfois 
prendre du temps, mais la règle intan-
gible est que les services de líÉtat et 
les municipalités ne doivent rien lâcher, 
aucun dossier níest oublié, même après 
quelques années. Avis aux amateurs...=

 LUTTE CONTRE LA CABANISATION : 
 LE PRÉFET RÉUNIT LE COMITÉ DE PILOTAGE À MIREVAL

LA VILLE DE MIREVAL 
 DÉGAINE LE BULLDOZER.

Ce mardi 8 octobre 2024 dès 9h, les ser-
vices du conservatoire du littoral, de Sète 
Agglopole Méditerranée et les élus de la 
commune, síétaient donné rendez-vous 
sur les bords de líétang de Vic la Gardiole. 
Objectif de cette rencontre : participer 
à la destruction díun cabanon illégale-
ment construit. Cíest par le principe de la 
préemption que le conservatoire du littoral 
était devenu propriétaire de cette parcelle 
de terrain sur laquelle se trouvait cette ha-
bitation de 50m2.

Située dans une zone non-urbanisable, 
cette construction nía jamais été autorisée, 
ippi e wmqtpiqirx f²r²Ăgm² hùyr givxemr 
laisser-faire. Et cíest parce que cette par-
celle est devenue propriété du conserva-
toire et donc propriété publique que líinter-
vention a pu être possible. Le partenariat 
Conservatoire du littoral- Sète Agglopole 
Méditerranée a permis de mettre en place 
ce chantier de démolition qui devrait per-
mettre aux berges de ce lieu de retrouver 
son caractère naturel. Líétang devrait ainsi 
retrouver ses droits.

En peu de temps, la ville de Mireval est de-
venue la référence contre la cabanisation 
puisque, outre ce chantier, le comité de 
pilotage annuel de la lutte contre la caba-
nisation síest tenu le jeudi 12 septembre 
au centre culturel Léo Malet. Rencontre 
entre élus, polices municipales, gendarme-
rie, notaires, services de líÉtat, procureurs, 
procureur, sous-préfet durant laquelle le 
Préfet a rappelé la nécessité absolue díagir 
pour faire respecter la loi. Cíest une ques-
tion díégalité entre les citoyens..
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 SERVICES TECHNIQUES :
 À LA RENCONTRE DE YANN PONCIN 
Leurs visages sont connus de líensemble des mirevalaises et des mirevalais. Eux, ce sont les 
agents des services techniques. À leur tête, Yann Poncin, 63 ans, responsable des ateliers 
municipaux depuis 2020. 

ìOn a souvent tendance à critiquer les 

services techniques pour líentretien du 

village, mais on oublie trop souvent de 

zsmv ¬ uyip tsmrx pùmrgmzmpm² iwx ăekverxi0 
à Mireval comme ailleursî. Le constat 
de Yann Poncin est sans appel, il 
ajoute ìici, les gars ne se cachent pas, 

on est dans les rues tous les jours, 

nous níavons pas de terrain de pé-

tanque cachéî. 

Mirevalais depuis 1992, Yann intègre 
les services techniques de la Ville 
quinze ans plus tard, en 2007 avant 
de devenir responsable des ateliers en 
2020. ìJíai la chance de travailler pour 

le village dans lequel je réside. Cíest 

un travail, passionnant quand on aime 

toucher un peu à toutî. 

À ses côtés, 6 agents travaillent au 
quotidien pour veiller à líentretien et 
au bon fonctionnement des infrastruc-
tures municipales. 

ìActuellement, nous sommes sept 

agents, quatre à líentretien des es-

paces verts et de la voirie et trois aux 

services techniques à proprement 

parlerî précise Yann. 

Loin des caricatures dépassées, cette 
équipe là est toujours sur le qui-vive 
avec les moyens humains et matériels 
qui sont les leurs. ìNous sommes en 

contact direct avec la population, et 

les rapports ont toujours été bons. 

Mais nous sommes confrontés à un 

terrible manque de civisme. Nous de-

vons faire face à une recrudescence 

de dépôts sauvages dans les rues du 

village et que dire des excréments de 

chiens dans les rues alors que nous 

veillons à ce quíil y ait toujours des 

sacs à disposition dans les poubelles 

dédées... Il y a quelques années, nous 

avions créé des poubelles en bois ré-

parties dans le village...  mais même 

p¬0 piw kirw evveglirx piw eҬgliwî . 
Alors que les herbes folles et autres 

feuilles mortes sont régulièrement 
montrées du doigt par une partie de 
la population, Yann ne décolère pas : 
ìnous vivons une époque ou líHomme 

gsqtvirh irĂr uyùmp hsmx tv²wivziv 
la planète. Dans les villes et villages, 

aujourdíhui, il est interdit díutiliser des 

produits phytosanitaires, et cíest une 

bonne chose. En contrepartie, notre 

équipe espaces verts est occupée 

tous les jours, là où à líépoque, il suf-

Ăwemx hi fepergiv hy tvshymx hiy| jsmw 
par an. Que ce soit avec la débrous-

sailleuse, dans les ravins, au cime-

tière... nous sommes sur le terrain tous 

les jours. Dans les allées du cimetière 

par exemple, impossible díutiliser une 

débroussailleuse, le travail se fait en-

tièrement à la mainî.=
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Certains ìesprits chagrinsî síamusent à dire 
(sans quíils y aient été auparavant invités 
et en utilisant des propos blessants et 
irrespectueux) que líentretien du village est 
complètement délaissé... 

Cíest faire injure à nos agents des 
Services Techniques qui síéchinent, été 
comme hiver, à entretenir les espaces 
verts, la voirie, le cimetière, les fossés :

ï Taille, débroussaillage, élagage, tonte, 

arrosage (raisonné) des espaces verts 
et du cimetière (ce dernier monopolise 

líensemble des agents des Espaces 

Verts au moins une semaine tous les 

trimestresÖ). 

ï Ramassage des dépôts sauvages : Les 
lieux de stockage des containers à 
ordures ont souvent tendance à être 
assimilés à des déchetteries. Pas 
moins de 80 interventions en ce sens 
en 2021, 51 en 2022, 33 en 2023 
ix h²n¬ 74 ¬ Ăr witxiqfvi hi gixxi 
année.

ï Mise à disposition de sacs à déjections 

canines dans les distributeurs prévus à 

gix iҫix2 ,45 000 sacs canins ont été 

achetés en 2024), et pourtant il faut 

parfois ìslalomerî entre les déjections 

sur les trottoirs, allées et espaces de 

loisirs !

ï Entretien préventif des réseaux pluviaux 
(fossés, bassins de rétention, 

avaloirs,Ö)

Et pourtant le résultat ne semble pas 
satisfaire certains !

Des doléances sont exprimées au 
sujet de ìlíenvahissementî des herbes 
(trottoirs, voirie, cimetière, Ö) !

Líherbe pousse partout et de façon 
simultanée aux périodes favorables, 
cíest comme les feuilles des arbres, 
elles tombent toutes en même temps 
à chaque automne : Les agents 
commencent díun côté du village et 
progressent quartier après quartier !

Chacun comprendra quíils ne peuvent 
pas traiter líensemble du village en une 
journée !

 IL NíY A PAS DE ìMAUVAISESî HERBES ! 
Au sujet des herbes (que certains 

appellent ìmauvaises herbesî)... elles 
prolifèrent à partir du printemps et leur 

 À PROPOS DE LíENTRETIEN DU VILLAGE...
 HERBES, DÉJECTIONS, DÉPÔTS SAUVAGE :  
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présence, constatée par tous et décriée 
par certains, síexplique par plusieurs 
raisons :

1°) La commune síest inscrite dans une 
démarche écologique depuis 2015 qui 
consiste à ne plus utiliser de produits 
phytosanitaires pour le désherbage.

Cette démarche éco-responsable 
a, depuis, été imposée à toutes les 
communes ! Mais ce choix responsable 
impose à nos agents des interventions 
mécaniques et manuelles, et de ce 
fait, génère des temps opératoires plus 
importants.

2°) Toujours dans le cadre díune 
démarche éco-responsable, nous avons 
fait le choix de préserver la biodiversité. 
Là aussi, de plus en plus de communes 
respectueuses de líenvironnement 
pemwwirx pe ăsvi wù²tersymv xsyxi pe fippi 
saison.  

Le but consiste à respecter les insectes 
pollinisateurs et la faune sauvage du site, 

¬ xirmv gsqtxi hi pe ăsvemwsr tsyv uyi 
la végétation, présente naturellement, 
puisse se développer et coloniser les 
lieux. Les endroits fauchés tardivement 
attirent les insectes pollinisateurs, et ces 
hivrmivw tiyzirx tpimriqirx tvsĂxiv 
des ressources alimentaires que leur 
procurent ces zones. Le fait de supprimer 
giw ăiyvw ezerx uyùippiw rùemirx iy 
le temps de grainer, appauvrit notre 
microfaune et prive les pollinisateurs de 
leur précieux nectar.

Les tontes rases étant de véritables 
hécatombes pour líensemble des 
animaux. La disparition díinsectes 
ou díoiseaux des campagnes ces 
dernières années en témoigne, le 
fauchage régulier met en péril tout 
líécosystème.= 

VILLAGE...

UNE BALAYEUSE DE RUES EN APPROCHE
Nos Services Techniques vont très prochainement être dotés díune balayeuse de rues 
sҫverx tpywmiyvw jsrgxmsrrepmx²w2

Outre le balayage des rues, ce nouvel outil moderne et performant, permettra aussi le la-
vage de la voirie, le désherbage des caniveaux et des trottoirs, le ramassage des déchets 
et des feuilles par aspiration et líentretien des grilles (ìavaloirsî) du réseau pluvial.

Cette balayeuse, de par sa conception, permettra díaccéder à certaines rues étroites du  
village et viendra en complément de líaspirateur électrique Glutton que nous avions acquis 
il y a deux ans pour le nettoyage du village...

Il níy a pas de 

mauvaises 

herbes, toutes 

les plantes sont 

utiles

Jonathan Flandin  
Agence de la biodiversité
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Centre communal díaction sociale

Avant líété et cíest maintenant un rituel, nous avons organisé en mai une journée díescapade.

Avant líété et cíest maintenant un rituel, 
nous avons organisé en mai une jour-
née díescapade. Nous sommes partis 
en Aveyron à Roquefort visiter les caves 
Gabriel Coulet où nous avons reçu un 

accueil chaleureux. A midi pause-déjeu-

ner à la Cavalerie et líaprès-midi visite 

guidée de la commanderie des tem-

pliers à Ste Eulalie de Cernon.=

Dans le cadre díun échange intergénération-
nel, le mercredi 25 septembre, le Duo DíAqui a 
proposé une balade théâtralisée adaptée aux 
seniors et aux enfants du centre de loisirs. 

59 personnes dont 24 enfants ont 
déambulé pendant plus díune heure, 
dans le cúur historique du village au 
rythme de musique occitane. 

Deux personnages troubadours ont 
joué tout au long de ce parcours six 
saynètes surprenantes, graves, parfois 
drôles mais toujours empreintes de vé-
rités historiques et de références patri-
moniales. 

Cet après- midi, très apprécié par líen-
semble des participants, síest terminé 
tev yr ksÂxiv sҫivx tev piw evxmwxiw ey 
cours duquel nous avons pu échanger 
avec le duo.=

 AVEC LE DUO DíAQUI
 ÉCHANGE INTERGÉNÉRATIONNEL

 EN AVEYRON !
 SORTIE
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 INFOS PRATIQUES

GGEW > 66 fsypizevh Tewxiyv  ,VhG hi pe Qemwsr tsyv Xsyw-
482:;25<2:62=4 sy 482:;2972<52<= 3 Qemp > ggewDqmvizep782jv

Pi GGEW zsyw eggyimppi werw vhz xsyw piw qexmrw hi 54l ¬ 56l2
Un problème de mutuelle ? Votre commune se mobilise pour votre san-
x² ix zsxvi tsyzsmv hùeglex > Qe Gsqqyri Qe Werx² xmirx yri tvs-
glemri tivqerirgi pi niyhm 9 h²giqfvi hi =l ¬ 56l ô Tvirhvi vhz ey 
09.72.56.78.26 ou 06.07.87.68.69

La MLI aide les jeunes de 16 à 25 ans dans leurs parcours díinsertion sociale et 

professionnelle. Yr gsrwimppiv piw eggsqtekri herw pù²pefsvexmsr hi piyv 
tvsnix ix wyv piw hmʆ²virxw qs}irw hi piw v²epmwiv ir wùetty}erx wyv wiw 
gsqt²xirgiw ix gippiw hi wiw tevxiremviw >  irxvitvmwi0 Jvergi Xvezemp0 
svkermwqiw hi jsvqexmsr0 wivzmgiw0 wsgmey|0 tvsjiwwmsrripw hi pe wer-
x²0 hy pskiqirxí yri tivqerirgi e pmiy 5 jsmw tev qsmw ey GGEW hi 
Qmvizep0 tviri~ vhz ey 482:;25<2942:42

NOVEMBRE :  les mardis après-mi-

di du mois de novembre, 4 ateliers de 
chants occitans seront animés par Julie 
et Joanda de la troupe Duo DíAqui. 

Cette animation gratuite est réservée 
aux mirevalais de 60 ans et plus. Ce 
tvsnix Ărerg² tev pi GJTTHE wùmrw-
crit dans le cadre de la prévention de 
la perte díautonomie avec líobjectif 
de créer du lien social, développer la 

gsrĂergi ir wsm0 xvezemppiv we viwtmvexmsr 
ix wsr wsyҭi emrwm uyi we q²qsmvi2 

Et surtout, pas besoin díêtre un super 
chanteur, au contraire les débutants 
sont les bienvenus !! Pour y partici-
per pensez à vous inscrire auprès du 
CCAS. 

Jeudi 14 novembre | après-midi danses et 
chansons animé par Gilbert.

DECEMBRE :

Vendredi 6 décembre | Atelier décor de Noël. 
Etv³w1qmhm gv²exmj ¬ pe gezi ăiyvmi2 
Création de décors de table (qui seront 

exposés au goûter de Noël). Inscription 
au CCAS.

Mardi 10 décembre | Retenez bien la date, 
ce sera le jour du Noel des Ainés, avec 
spectacle de cabaret et goûter gour-
mand. Pensez à remplir la feuille díins-
cription qui se trouve dans ce journal et 
à la rapporter au CCAS.

Sans oublier, la marche adaptée tous 
les mercredis à partir de 14h30 si le 
temps le permet, et le ciné discut le 3e 
jeudi de chaque mois.=

Durant cette semaine, le CCAS a propo-
sé aux séniors mirevalais :

Le jeudi 3 octobre Un loto gratuit au 
foyer des campagnes, pendant lequel la 
bonne humeur a été de mise et les lots ti-
rés au sort ont ravi les heureux gagnants. 
Un goûter a clôturé ce joyeux après-midi.

Le samedi 5 octobre, en soirée, une 
pièce de théâtre au CCLM. Une troupe 
díamateurs ìLes Bambadesî de Servian 
sont venus nous jouer « Et surtout pour 
le pire « une pièce de boulevard à líhu-
mour grinçant !=

 UN CALENDRIER BIEN REMPLI ! 
 ACTIVITÉS DU CCAS : 

 UNE SEMAINE POUR LES SENIORS
 SEMAINE BLEUE :

17
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Le kiosque des médiathèques est disponible 
hitymw Ăr qevw 64682
Situé au Chemin des Amouriés, ce petit 
local de bois qui jouxte celui du club ado, 
abrite un distributeur en libre-service, 
accessible 24 h/24 h et 7 j/7 j où líon 
vient récupérer les documents-livres, 
CD, DVD, magazines ñ que líon a réser-
vés en ligne sur le site internet www.me-
diatheques.agglopole.fr (six réservations 

maximum simultanées). Il faut ensuite 
restituer les documents empruntés dans 
pe fs¸xi hi vixsyv tv²zyi ¬ gix iҫix2 
Deux factotums assurent la desserte 
avec deux tournées par semaine. Les 
abonnés peuvent également restituer les 
documents empruntés dans la boîte de 
vixsyv uym iwx tv²zyi ¬ gix iҫix sy piw 
ramener en médiathèque.

 DÉJÀ 1 200 RÉSERVATIONS 
Tsyv ir f²r²Ăgmiv0 mp jeyx ́ xvi efsrr² ey| 
médiathèques. Elles sont six à former le 
réseau des Médiathèques de Sète Ag-
glopôle Méditerranée (deux à Sète, une 

à Frontignan, Mèze, Marseillan et Bala-

ruc-les-Bains). 

Vous pouvez demander votre carte di-

rectement à líune díentre elles.

Après 6 mois díutilisation, près de 1200 
v²wivzexmsrw srx h²n¬ ²x² iҫigxy²iw0 wsmx 
97 utilisateurs et entre 175 et 200 réser-
vations par mois ! A noter que les réser-
vations les plus nombreuses concernent 
notre jeunesse car plus de 620 docu-

ments ou livres réservés concernent le 
public jeunesse 0-12 ans !

Ce kiosque jusquíalors unique en 
France, fait des émules puisque Mont-
bazin síen dote díun à son tour, il sera en 
service et inauguré pour le 10 décembre 
prochain.= .

 UNIQUE EN FRANCE
 UN KIOSQUE 
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Cíest en effet la dixième saison pour le CCLM 
qui propose des spectacles pour toute la 
famille en théâtre, musique, danse, théâtre 
díobjets, chansons, improvisations, marion-
nettes, magie nouvelle, documentaires, etc. 

Cette année encore la saison se veut 
variée, et ouverte à tous les publics 
pour des prix très accessibles. 

Avec près de 20 levers de rideau entre 
septembre et mai, la ville voit égale-
ment ses partenariats renforcés. En 
iҫix0 ir tpyw hi we tvskveqqexmsr 
municipale, la saison se dote de 4 pro-
positions du Théâtre Molière Sète, 2 de 
la cellule díexcellence de líécole Epse-
danse, 3 de la compagnie du Capitaine 
et 1 concert des Internationales de la 
Guitare.

 NICOLE FERRONI EN TÊTE DíAFFICHE

Entre autre, ne manquez pas le spec-
tacle familial ViE, proposée le samedi 
16 novembre à 18h. Venir voir ViE cíest 
síembarquer pour une aventure poé-
tique, une immersion sonore et visuelle 
sur le Vivant, la Nature, sa puissance 
et ses cycles. Mêlant théâtre díobjets, 
mime et projections visuelles, ce spec-
tacle vous touche en plein coeur !

Nicole Ferroni sera également sur la 
scène le 17 janvier 2025 à 20h30 pour 
nous raconter sa traversée de Marseille 
à la rame et à la rime. En humoriste bien 
sûr mais aussi en formidable autrice, 
conteuse, parfois même chanteuse, elle 
a jeté líancre et líencre dans le port de la 
cité phocéenne et inventé un spectacle 
drôle et poétique qui mêle des textes 
de sa plume, ceux díautres auteurs et 
quelques épisodes historiques qui ont 
secoué la ville. Oh booooonnnne mère !

 SE CULTIVER AU FIL DE LA SAISON

La saison propose  de nouveau les sa-
medis du savoir , en entrée libre, le 23 
novembre et le 17 mai à 18h avec des 
documentaires sur le monde marin et 
plus précisément la Méditerranée, pro-
posés par les réalisateurs qui répon-
dront ensuite aux questions du public.

Ce sera aussi la 7eme édition de la dic-
tée ouverte aux adultes mais également 

désormais aux juniors, le dimanche 06 
avril à 10h30.

IrĂr0 tsyv pe gmruym³qi err²i gsrw²-
cutive, le 24 mai 2025, ìMireval, rues 

en fêteî mettra les ruelles, placettes et 
jardins de la ville à líhonneur avec ce fes-
xmzep hiw evxw hi pe vyi irxm³viqirx sҫivx2
Plus díinformations sur le site du 
cclm-mireval.fr et toute líactualité sur le 
facebook du Centre Culturel Leo Malet.=

 DE PLURIDISCIPLINARITÉ !
 LE CCLM FÊTE SES 10 ANS
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Restauration des piliers latéraux et de líar-
cade du porche díentrée :

Líéglise Ste Eulalie, construite en 1901, 
est située sur líemplacement du château 
fort médiéval. Son historique a été bril-
lamment relaté lors des journées du patri-
qsmri piw 65 ix 66 witxiqfvi2 Gix ²hmĂgi 
faisant justement parti du patrimoine bâti 
de la commune, son entretien en revient à 
la municipalité.

 UNE ÉROSION DUE AUX EMBRUNS SALÉS

Cent vingt trois ans après, il est normal 
que quelques dégradations apparaissent ! 
Cíetait le cas des piliers latéraux et de líar-
gehi hy tsvgli hùirxv²i2 Ir iҫix0 gsqqi 
vous pouvez le constater sur la photo ci-
contre, le pilier droit présentait des signes 
díérosion avancée.

Líentreprise spécialisée dans la rénovation 
des bâtiments anciens qui nous a été re-
commandée a conclu que cette érosion 
était due aux embruns salés, portés par le 
zirx psvwuyùmp wsyҭi ir tvszirergi hi pe 
mer et des étangs proches, en síengouf-
frant dans la rue Aristide-Briand.

Les piliers étaient tellement atteints que 
des blocs de calcaire tombaient de temps 
à autres sur le parvis ! Cela devenait dan-
gereux pour les visiteurs, mais présentait 
pi vmwuyi hi zsmv wùiҫsrhviv giw tevxmiw hi 
pù²hmĂgi %

 TRAVAUX ESTIVAUX

Les travaux de rénovation ont donc été 
réalisés au mois de juin dernier :

ï Purge des zones instables et des zones 
friables jusquíà la dureté normale de la 
pierre. Les anciennes réparations non 
compatibles ou inesthétiques ont éga-
lement été purgées. 

ï Minéralisation de la surface de la pierre 

friable par pulvérisation 

ï Armement inox et/ou cuivre, laiton pour 

gsygli hùeggvsgli ix Ărmxmsr qsvxmiv 
tmivvi Ăr 

ï Xvemxiqirx hiw Ăwwyviw ezig wsyw ir-

duit à base de chaux

Application díun badigeon (lait de chaux 

calcique), teinté aux terres naturelles.=

 LE PORCHE DíENTRÉE
 TRAVAUX DE LíÉGLISE :

 SE (RE)FAIT UNE BEAUTÉ



C
A

D
R

E
 D

E
 V

IE

21Le Mirevalais | Automne 2024 | #30

Mis en place le 13 avril 2021, líextinction 
de líéclairage public fait aujourdíhui parti 
du quotidien pour les mirevalaises et les 
mirevalais. Trois ans et demi après, voilà 
yr tviqmiv fmper wmkrmĂgexmj2 
Au printemps 2021, la Ville de Mireval 
jemwemx Ăkyvi hi tmsrrm³vi ey rmziey hi 
Sète Agglopôle Méditerrané (SAM) tout 
en emboîtant le pas à díautres com-
munes héraultaises.

Depuis, díautres villes de SAM nous 
ont sollicité pour apporter notre témoi-
gnage à leurs élus et leurs administrés. 
Nous les avons assistés dans cette dé-
marche éco-responsable, si bien que 
bon nombre de villages pratiquent main-
tenant líextinction de líéclairage public, 
dans des conditions quasiment simi-
laires à Mireval.

 HORAIRES DíEXTINCTION DE LíÉCLAIRAGE PUBLIC

Díavril 2021 à septembre 2022, líéclairage 
était éteint de minuit à 05h00 du matin.

Depuis septembre 2022 (délibération du 

Conseil Municipal du 21/09/2022) les 
lsvemviw srx ²x² qshmĂ²w gsqqi wymx >
ï Hi witxiqfvi ¬ Ăr qem > hi 67l74 ¬ 

05h30 (*)

ï Hi nymr ¬ Ăr esÂx > hi 46l44 hy qexmr 
sans rallumage (*)

.Piw hexiw tv²gmwiw wsrx Ă|²iw gleuyi 
année par Arrêté municipal

 DES EFFETS PARFAITEMENT MESURABLES

Outre la préservation de la biodiversité, 
et notamment des espèces nocturnes, 
hsrx mp iwx hmҬgmpi0 ¬ gi nsyv0 hi qiwyviv 
pù²zspyxmsr0 gixxi tvexmuyi e iy hiw iҫixw 
parfaitement mesurables en terme de 
consommation énergétique !

Ir iҫix0 herw piw err²iw erx²vmiyviw ¬ 
líextinction de líéclairage public, celui-ci 
consommait en moyenne, environ 260 
Mwh sur une année (253Mwh en 2017, 

272Mwh en 2018, 257Mwh en 2019, 

247Mwh en 2020).

La première année de mise en úuvre 
(avril 2021) la consommation est redes-
cendue à 208 Mwh

Les années suivantes, où líextinction est 
pratiquée sur toute líannée, les consom-
mations sont plus éloquentes : 113 Mwh 
en 2022, 126 Mwh en 2023, 76 Mwh à 
Ăr witxiqfvi 64682
Nous avons donc diminué de moitié 

notre consommation énergétique les 
trois dernières années.

 FAIRE BAISSER LES FACTURES

Cette baisse de consommation nous 
permet ìdíabsorberî la hausse des ta-
rifs de líélectricité que nous connais-
sons depuis plusieurs mois. Notre fac-
ture annuelle síélevait en moyenne à 
30 000 Ä / an de 2017 à 2020. Malgré 
líimportante hausse tarifaire de líélectrici-
té, après une réduction de 50 % en 2022 
(16 000Ä), notre facture annuelle síéta-
blit aux environs de 21 500 Ä (prévision 

moyenne / 2023 + 2024).

Par ailleurs, selon un programme éta-
bli en concertation avec notre presta-
taire, nous continuons à remplacer les 
ampoules à incandescence díancienne 
génération par des ampoules LED, bien 
qsmrw ²rivkmzsviw ix tpyw iҬgegiw ,297 

projecteurs sur 624 sont équipés en 

PIH0 ¬ Ăr witxiqfvi 64680 wsmx 8<)). 
Cette action contribue également à faire 
baisser nos factures.=

 EXTINCTION DE LíÉCLAIRAGE PUBLIC : 

 QUEL BILAN APRÈS TROIS ANS ?
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En cette année 2024 où l’on commémore les 80 ans 
de la Libération, il n’est pas inopportun de faire un 
retour sur le vécu des Mirevalais durant ces années 
terribles qui ont divisé les Français en même temps 
qu’elles leur apportaient souffrances et privations. 

Par Henri Calhiol

 MIREVAL, 
 LA VIE

 SOUS L’OCCUPATION
 ALLEMANDE

Mireval dans l’Histoire

22


